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财经

姜仔鸭大酒店：

5 . 4亿养鸭“买”安全
文 本报记者 王赟

“2001年济南姜仔鸭酒店开
第一家店时，电梯因人多被挤坏。后
来姜仔鸭在全国布局，到了姜仔鸭
餐饮鼎盛时，我就思考主打菜品鸭
子安全、稳定的来源，多次想到养
鸭。”蒋君告诉记者，时机出现在2008
年，“餐饮业也在收缩中谋变，养鸭、
做鸭食品加工销售，搭配以鸭为主
打菜品的餐饮酒店，一条龙生产服
务，打造鸭产品的产业链也为了紧
锁鸭食品安全的各个环节。”

“在我自己养鸭前，姜仔鸭酒
店用的鸭子都是选择采购，但农
户的好鸭源不稳定，而且养殖安
全难以控制。”蒋君告诉记者，他
2009年开建山东东平姜仔鸭食品
工业园，“在东平湖放养鸭子，主
打品种是生长期400天以上的麻
鸭。“欧洲的朋友来吃我们的鸭
子，啃着鸭脖子说要尽量多带回
去一些。”蒋君说到这里，忍不住
自豪地大笑起来。他透露，现在产
业园的产能有限，养鸭规模只有
600万只，5月份的订单还没做完，
难以满足市场需求。

工业园占地400亩，总投资
5 . 4亿元，项目分三期建成。记者
在产业园看到，第一期的屠宰
场、熟食加工厂、科研楼及生活
楼都在使用。山东姜仔鸭农业产
业集团总经理张舜告诉记者，二
期的蛋鸭孵化场已经投产，饲料
厂很快也将试产，“以后自产饲
料直接供给养殖场，这样有助于
养殖环节的安全管控。”

“人无我有，人有我好，人好
我转。”这是蒋君的生意经，也是
他总结的企业发展哲学，蒋君的
养鸭远景是工业园2015年实现
年收入70亿元，孵化3600万只，
屠宰3600万只，饲料生产120万
吨，5 0 0吨鸭绒加工，熟食1 8万
吨，蛋品35亿枚。

现在的蒋君早就把主要精力
用到养鸭事业上去了，“说实话，十
多年前决定开这个姜仔鸭酒店时，
我怎么也没想到会去养鸭子。对于
开酒店的人来讲，养鸭子似乎是与
我们无关的事。”蒋君说，但是不为
别的，就为“让消费者吃得放心”。

“做餐饮的怕什么？怕
消费者吃得不安心投诉，
那是砸自己的牌子！”

干了20年餐饮的姜仔
鸭集团总裁蒋君，日前在
接受本报记者采访时，谈
到食品安全问题先撂出了
这句话。

济南的姜仔鸭大酒店
是我省以鸭产品为特色的
著名餐饮企业，到过这家酒
店的人都会深深记得这家

“鸭”字牌大酒店里别具风
味的酱板鸭、淌着黄油的不
咸不淡的咸鸭蛋。即使在今
年春天禽流感最严重时，姜
仔鸭大酒店的生意也不曾
冷清。由于有特色、对口味，
在这家酒店，客人临走时指
着桌上的某一个菜问有没
有现成的可以再买一份带
回家是常见的情形。

近三四年，姜仔鸭的
当家人蒋君在酒店的时间
有些少了。知情人告诉记
者，老板去养鸭子了。而蒋
君则一脸平静，“没什么可
意外的，消费者想吃得放
心，我就去干让消费者放
心的事。”

为求安全、稳定鸭源

大酒店掏5 . 4亿元去养鸭

在追求食品安全的路上，姜
仔鸭也不是一帆风顺，去年，因
为一个想法，三个月就砸进去五
百万元。

许多消费者记得，去年，一
米来宽的门头，支个台子卖鸭
子，或烤或卤或炸，常出现排队
购买景象，“这些门头没有品
牌。”街头鸭食品消费兴起，蒋君
也注意到了，他有了扩张姜仔鸭
熟食店的想法，“初衷是为了让
消费者在家门口吃上放心新鲜
的鸭子，就想把姜仔鸭熟食直营
店扩张，去年年初开了近100家
直营店，三个月几乎全部关掉。”
蒋君说，“那段时间我就去店里
看，发现了很多问题，人员怎么
管理，当天卖不完的产品怎么处
理，管理和运输都是问题，不可
控的因素太多。熟食，特别是肉
食，一般两个小时内存放是最新
鲜的，如若第一天卖不完，第二
三天接着卖，是对消费者不负责
的。”

虽然发现很多问题，但是姜
仔鸭熟食店也可以像许多品牌
的肉食店一样卖冷冻或者真空
包装的鸭食品，但蒋君没有，他
认为当时无法保证每个环节的
冷链运输，无法有效杜绝100家
店的店员卖不新鲜的产品，“供
应能力达不到必然会出现类似
三聚氰胺的问题，所以公司只得
一夜之间关掉，当然，相当于前
期投入五百多万元打了水漂，也

心疼。”湖南人蒋君年少时家中
不算宽裕，在创业初期因为缺
钱，“没少吃了便宜的不新鲜的
东西，经历过那分苦。”

蒋君的思想也深深影响着
公司年轻的高管，作为山东姜
仔鸭农业产业集团总经理的张
舜说话办事鲜少透出80后的模
样，他告诉记者，“说实话，在工
业园睡觉睡得踏实，每天早上
6：3 0起床，去厂区看看，晚饭
后，也在园区附近走走。回到济
南就觉得挂心。”张舜坦言，他
最初来产业园这边时有一个适
应过程，“相对热闹的城市，会
觉得这里僻静，不过一旦静下
来，就觉出这里的好，安安静静
专心养鸭做食品，就研究这一
个事情，也就喜欢上了这里，厂
里很多年轻人也不是一下子喜
欢上这里的。”

公司大多数年轻人还是被
蒋君的鸭产业世界和质量追求
倾服。“现在食品安全方面的事
这么多，我们感觉姜仔鸭这样开
酒店做食品很踏实！”张舜说，公
司产业园里有一大批像他一样
的“鸭迷”。

在泰安东平姜仔鸭食品工
业园的办公楼里，大厅内一个十
分显眼的公示牌有些“刺眼”：

“你生产的产品，能让你自己吃
吗？能让你的孩子吃吗？能让你
的父母吃吗？”工作人员表示，这
是董事长每讲必提的训诫！

三个月砸进五百万

一夜关掉百家店
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